

OBITUARIO Muere Pilar de Borbón, hermana del rey Juan Carlos **P43**



FÚTBOL El Madrid se clasifica para la final de la Supercopa en Arabia **P33**



Sánchez toma posesión y prepara un Gobierno de perfiles más políticos

La Moncloa se dispone a una legislatura con una oposición dura y una aritmética parlamentaria difícil

El socialista Pedro Sánchez tomó ayer posesión de su cargo como presidente del Gobierno. Su partido, el PSOE, aún vive en la euforia, pero La Moncloa ya está en otra cosa: dilucida los nombres del nuevo Ejecutivo, que no se ha-

rá público hasta la próxima semana. Todas las fuentes consultadas coinciden: el Gabinete irá cargado de ministros con perfiles más políticos que los del actual. Con ello, Sánchez se pertrecha para una legislatura complicada, con

una oposición durísima, una aritmética parlamentaria que obligará siempre a negociar a varias bandas y un aliado, Unidas Podemos, que puede hacer mucha sombra al PSOE. **PÁGINA 17**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

El PP vetará la renovación del Poder Judicial **P16**



Pedro Sánchez conversa con el Rey, ayer tras prometer su cargo en La Zarzuela. / JUAN CARLOS HIDALGO (POOL)

El presidente: “8 meses para 10 segundos”. El Rey: “El dolor viene después”

El Monarca y el líder socialista bromean tras el acto oficial

LUCÍA ABELLÁN, Madrid Pedro Sánchez prometió ayer su cargo de presidente del Gobierno en el palacio de la Zarzuela. Fue un acto breve y protocolario, sin presencia de ningún símbolo religioso, sino tan solo un ejemplar de la Constitución.

Tras finalizar la ceremonia, se produjo una conversación distendida entre el Rey y el jefe del Ejecutivo. “Ocho meses para 10

segundos”, bromeó Sánchez, en referencia a la escasa duración de la promesa del cargo en comparación con el periodo transcurrido desde las elecciones de abril. Felipe VI le respondió: “Ha sido rápido, simple y sin dolor; el dolor viene después”.

Más adelante, el presidente admitió ante el Monarca, en tono jocoso: “Le hemos dado muchas preocupaciones”, en alusión a las

incertidumbres que han rodeado este periodo. El Rey, además, se había convertido en protagonista involuntario de las dos jornadas del pleno de investidura en el Congreso a raíz de las críticas de EH Bildu a su figura, los vitores al Monarca desde la bancada de la derecha y el llamamiento de Unidas Podemos y el PNV a que la derecha no se apropie de la defensa de la Corona. **PÁGINA 16**

EE UU enfría la escalada con Irán y limita su respuesta a sanciones económicas

Irán previno de su ataque a Irak, que a su vez alertó al Ejército estadounidense

PABLO GUIMÓN, Washington Donald Trump rebajó ayer la escalada militar entre EE UU e Irán que mantenía al mundo en vilo. Lo hizo en un mensaje dirigido a la población estadounidense pronunciado horas después de que Irán atacara con misiles dos bases iraquíes en las que están desplegadas tropas de EE UU en una acción militar muy medida que no causó ninguna baja.

Irán reaccionaba así al asesinato el viernes del general Qasem Soleimani, llevado a cabo por el Ejército estadounidense. El golpe iraní, dada su contención, en el fondo supone una vía para escapar de un conflicto abierto. Y Trump la aprovechó y optó también por la contención. “No hubo ningún herido, no sufrimos víctimas, y solo hubo un mínimo daño en nuestras bases militares. Irán parece estar retirándose”, dijo Trump, que anunció nuevas e inmediatas sanciones económicas —pero no medidas militares— e invitó a los firmantes del acuerdo nuclear a “abandonar sus restos”. “Estados Unidos está preparado para abrazar la paz con quien la busque”, añadió.

La agresión iraní se dirigió contra dos bases aéreas en Irak, donde hay tropas estadounidenses, una al Oeste y la otra en el Kurdistan. No hubo víctimas porque Irán advirtió de antemano al

Gobierno de Bagdad del ataque, aunque sin precisar qué bases serían las elegidas. El Gobierno iraní previno a su Ejército, que a la vez alertó a EE UU. **PÁGINA 2**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12

176 muertos al estrellarse un avión ucranio cerca de Teherán

Medios iraníes apuntan a un fallo del motor como posible causa

M. R. SAHUQUILLO / AGENCIAS Moscú / Teherán

Un avión ucranio se estrelló en la madrugada de ayer cinco minutos después de despegar del aeropuerto iraní Imán Jomeini, a 30 kilómetros de Teherán. Murieron las 176 personas, entre pasajeros y tripulación, que viajaban en el aparato, un Boeing 737. Las causas del suceso se desconocen, aunque medios iraníes apuntan a un fallo de un motor. El siniestro coincidió con la escalada bélica entre Washington y Teherán. **PÁGINA 6**

